

## **Gemeinderat verabschiedet Klimastrategie**

**Im Einklang mit dem Legislaturziel eines «Klimaneutralen Erlenbachs 2040» hat der Gemeinderat einen von der Umweltkommission erarbeiteten Bericht zur Klimastrategie verabschiedet. Dieser definiert sieben konkrete Handlungsfelder im Klimabereich und die entsprechenden Massnahmen.**

Die Schweiz soll bis ins Jahr 2050 klimaneutral werden. Dieses Netto-Null-Ziel hat der Bundesrat im August 2019 beschlossen und der Souverän mit der Annahme des Klima- und Innovationsgesetzes im Jahr 2023 festgesetzt. Dieses Gesetz tritt am 1. Januar 2025 in Kraft. In seiner im Januar 2022 beschlossenen langfristigen Klimastrategie hat sich der Regierungsrat des Kantons Zürich zum Ziel gesetzt, das Netto-Null-Ziel in Bezug auf Treibhausgasemissionen bis 2040, spätestens aber bis 2050 umzusetzen. Die gesetzten Ziele können nur durch das Zusammenspiel von Bund, Kantonen und Gemeinden sowie Wirtschaft und Gesellschaft effizient erreicht werden.

Im Dezember 2020 verabschiedete der Gemeinderat eine Umweltstrategie mit verschiedenen Handlungsrichtlinien zu unterschiedlichen Umweltaspekten und im November 2021 stimmte die Gemeindeversammlung dem Förderprogramm Energie zu. Im Rahmen seines Legislaturprogramms 2022-2026 verpflichtete sich der Gemeinderat zur Vision «Klimaneutrales Erlenbach 2040».

Basierend auf der Vision und der Umweltstrategie hat die Umweltkommission einen Bericht zur Klimastrategie für Erlenbach erarbeitet, welchen der Gemeinderat nun genehmigt hat. Das Hauptziel der Klimastrategie besteht darin, die Treibhausgasemissionen auf dem Gemeindegebiet bis im Jahr 2040 auf Netto-Null zu reduzieren. Um dieses Ziel zu erreichen, definiert die Klimastrategie sieben Handlungsfelder, die im Einflussbereich der Gemeinde liegen. Hierzu gehören beispielsweise Aktivitäten in den Bereichen Immobilien, Verkehr und Mobilität, Kreislaufwirtschaft, aber auch Konsum und Güter wie auch Energieproduktion- und Versorgung. Die einzelnen Handlungsfelder fassen verschiedene konkrete Massnahmen zu einem Bündel zusammen. Die Bevölkerung wird über die Bemühungen der Gemeinde im Bereich Klimaschutz regelmässig informiert.

Erlenbach, 30. April 2024